



CONATRIB

COMUNICADO DE PRENSA

Tuxtla Gutiérrez, a 28 de noviembre de 2025
Comunicación-CONATRIB/7/2025

Magistrado Guerra Álvarez electo Presidente de Conatrib, eje articulador de una justicia inteligente y cercana

En la cuarta Asamblea Plenaria Ordinaria se eligió por votación unánime a Guerra Álvarez para dar continuidad a los proyectos de cohesión de los órganos de justicia estatales.

Cada resolución, cada audiencia y cada acuerdo lleve consigo la certeza de que la justicia es la forma más alta de servicio público y la llamada más profunda de esperanza humana, dijo en la apertura de la Asamblea.

En la cuarta Asamblea Plenaria Ordinaria de la Comisión de Tribunales Superiores de Justicia de los Estados Unidos Mexicanos (Conatrib), por votación unánime se determinó que el magistrado Rafael Guerra Álvarez, continúe como Presidente de este organismo. Destacó que cuando los tribunales comparten visiones, tecnologías y buenas prácticas, “la justicia se vuelve más inteligente, más humana y más cercana”.

Con la presencia del gobernador de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar; la ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Yasmín Esquivel Mossa, el ministro Arístides Rodrigo García Guerrero; y el magistrado presidente del Poder Judicial del Estado de Chiapas, Juan Carlos Moreno Guillen, Guerra Álvarez aseguró la CONATRIB es el eje articulador de esta misión de hacer la justicia comprensible, no solo imparcial y con una comunicación diferente.

“La Conatrib une lo que la geografía separa y construye puentes entre los poderes judiciales del país. Es un pacto institucional para que cada tribunal

sea más fuerte a través de la cooperación. La coordinación articulada con respeto mutuo es esencial para sostener la legitimidad de la justicia".

Aseguró que de Chiapas debe salir el mensaje firme, digno y profundamente esperanzador para todo México. "Que cada resolución, cada audiencia y cada acuerdo lleve consigo la certeza de que la justicia es la forma más alta de servicio público y la llamada más profunda de esperanza humana".

En su intervención, el Gobernador de Chiapas recordó el trabajo comprometido de las y los integrantes de la Conatrib durante el diseño y aprobación del Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares; y la ley de mecanismos alternativos de solución de controversias, durante su paso en el poder legislativo federal.

Sugirió que siempre el trabajo coordinado entre los poderes permitirá alcanzar la paz que la ciudadanía requiere para gozar de todos sus derechos, pero recalcó que es necesario siempre respetar la autonomía.

En su oportunidad, el Presidente del Poder Judicial del Estado de Chiapas mencionó que con la reforma judicial se abrió la puerta a que la ciudadanía conozca al personal jurisdiccional, acerquen conocimiento sobre el órgano y se establezca comunicación directa y cercana; tomando en cuenta que son las juezas y jueces quienes garantizan la cohesión social.

Comentó que, como parte de esta etapa de cambio al interior del Poder Judicial, los primeros ajustes se realizaron al interior, al mejorar las condiciones laborales de la comunidad judicial, así como las instalaciones para brindar un trato digno que se replique con las y los justiciables; acompañado de una capacitación permanente.

En el acto celebrado en Tuxtla Gutiérrez, la ministra Esquivel Mossa manifestó que los Poderes Judiciales locales y federal transitan por momentos de cambio, y que esta Asamblea representa la unidad y la reflexión que materializa y consolida nuevos parámetros para la justicia.

En tanto, el ministro Guerrero García se dijo convencido que el federalismo debe prevalecer en nuestro país, sobre todo adoptar un modelo colaborativo como en el que tiene sentadas sus bases la Conatrib, pues brinda la oportunidad de compartir visiones, experiencias y replicar o adecuar las mejores prácticas en cada entidad.

Durante esta cuarta Asamblea Plenaria Ordinaria se realizó la elección de la nueva Mesa Directiva, en la cual, por votación unánime, el magistrado Guerra Álvarez fue electo como Presidente.

Las vicepresidencias de las regiones serán ocupadas de la siguiente manera:

- Región Noreste: Tribunal Superior de Justicia del Estado de Coahuila de Zaragoza, Miguel Felipe Mery Ayup.
Vocal: Tribunal Superior de Justicia de Nuevo León, Laura Perla Córdova Rodríguez.
- Región Noroeste: Tribunal Superior de Justicia del Estado de Baja California, Alejandro Isaac Fragoso López.
Vocal: Tribunal Superior de Justicia del Estado de Chihuahua, Marcela Herrera Sandoval.
- Región Occidente: Supremo Tribunal de Justicia del Estado de Jalisco, José Luis Álvarez Pulido.
Vocal: Tribunal Superior de Justicia del Estado de Aguascalientes, María José Ocampo Vázquez.
- Región Sur: Tribunal Superior de Justicia del Estado de Chiapas, Juan Carlos Moreno Guillén.
Vocal: Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz, Rosalba Hernández Hernández.
- Región Sureste: Tribunal Superior de Justicia del Estado Quintana Roo, Heyden José Cebada Rivas.
Vocal: Tribunal Superior de Justicia del Estado de Yucatán, Erika Beatriz Torres López.
- Región Centro: Tribunal Superior de Justicia del Estado de Puebla, María Belinda Aguilar Díaz.

Vocal: Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo, Rebeca
Stella Aladro Cheverría

oo00oo